



GUERRA ISRAEL-HAMAS

Los combates vuelven a estallar en Gaza, mientras Hamás se reagrupa.

Ayer se libraban feroces batallas en gran parte del devastado norte de Gaza, y se informaba de intensos bombardeos y ataques aéreos mientras las fuerzas israelíes atacaban a militantes de Hamas en áreas que ya han sido testigo de repetidas rondas de combates. Mientras el ejército israelí aumentaba la presión sobre lo que llama el último bastión de Hamás en Gaza, los combates de ayer en otras partes del enclave palestino dieron lugar a advertencias de que los militantes podrían seguir siendo una fuerza durante mucho tiempo. Por su parte, el secretario de Estado americano, Antony Blinken, advertía que las victorias de Israel sobre Hamás podrían no ser “sostenibles”, y estarían seguidas por “el caos, la anarquía y, en última instancia, nuevamente Hamás”. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [THE GUARDIAN](#); [LE FIGARO](#)

Asimismo, EEUU amenaza con bloquear más ventas de armas si continúa el ataque israelí sobre Rafah.

EEUU puede bloquear más sistemas de armas a Israel, si sigue adelante con una ofensiva terrestre en la ciudad de Rafah, según advertía ayer el secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, el cual destacaba la “horrible pérdida de vidas de civiles inocentes”, en algunas de las críticas más fuertes a Israel por parte de EEUU hasta la fecha. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

En Rafah, Israel intenta dar un golpe de gracia que ha resultado esquivo.

Las tropas israelíes avanzaban ayer hacia Rafah, pero también se involucraban en feroces combates en áreas previamente despejadas alrededor de la ciudad de Gaza, lo que demuestra la dificultad de obtener una victoria decisiva sobre Hamás como fuerza guerrillera. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Israel desafía la censura internacional y ordena a más palestinos evacuar Rafah.

Israel libraba ayer nuevas batallas con Hamás en el norte de Gaza, después de ordenar a decenas de miles de personas más que huyeran de Rafah mientras ampliaba su asalto sobre la ciudad del sur densamente poblada a pesar de la condena internacional. [FINANCIAL TIMES](#)

Por su parte, Hamás denuncia que Benjamín Netanyahu estaba “ansioso por descarrilar” las conversaciones atacando a Rafah.

Hamás afirmaba ayer que las declaraciones del presidente estadounidense Joe Biden la víspera sobre los rehenes constituían “un revés” para las negociaciones de una tregua en la franja de Gaza, y que el primer ministro israelí, Benjamín



Netanyahu, “se había apresurado a descarrilar” las conversaciones atacando la ciudad de Rafah. [LE FIGARO](#)

Unos 300.000 habitantes de Gaza han huido de Rafah, según la ONU.

La principal agencia de la ONU que ayuda a los palestinos en Gaza, conocida como UNRWA, declaraba ayer temprano que alrededor de 300.000 personas habían huido durante la semana pasada de Rafah, la ciudad en el extremo sur del enclave donde más de un millón de habitantes de Gaza desplazados habían buscado refugio de los bombardeos israelíes en otros lugares durante los últimos siete meses. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Un informe estadounidense plantea dudas sobre las medidas israelíes para proteger a los civiles en Gaza.

Un informe largamente esperado de la administración Biden sobre el uso de armas estadounidenses por parte de Israel durante su ofensiva de siete meses en Gaza pinta un panorama crítico de los esfuerzos del ejército israelí para evitar daños a los civiles. El informe no vincula directamente las armas suministradas por EEUU con incidentes que causaron la muerte de civiles, pero dice que la dependencia de Israel del armamento estadounidense hace razonable pensar que ha sido utilizado en “casos incompatibles” con las obligaciones de Israel según el del derecho internacional humanitario. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Yahya Sinwar ayudó a iniciar la guerra en Gaza. Ahora él es la clave para su final.

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el líder de Hamas en Gaza, Yahya Sinwar, considerado artífice de los ataques del 7 de octubre que llevaron a Israel a tomar represalias, y cuya supervivencia es emblemática de los fracasos de la guerra de Israel, que ha devastado gran parte de Gaza pero ha dejado a los máximos dirigentes de Hamás prácticamente intactos, sin haber logrado tampoco liberar a la mayoría de los cautivos capturados durante el ataque de octubre. Mientras los mediadores buscan un alto el fuego, un acuerdo depende tanto de Sinwar como de sus enemigos israelíes.

Miles de personas protestan en Israel en medio de la ira contra Netanyahu por los rehenes retenidos en Gaza.

Miles de israelíes se unían a las protestas durante el fin de semana pidiendo un acuerdo para traer de regreso a los rehenes que Hamas aún mantiene en Gaza, elecciones anticipadas y la renuncia inmediata del primer ministro, Benjamín Netanyahu. [THE GUARDIAN](#)



Sudáfrica pide a la Corte de Justicia Internacional que ordene a Israel detener las operaciones en Rafah

Mientras 300.000 personas han huido de Rafah, Pretoria denuncia los “riesgos extremos” a los que se enfrenta la población. [LE MONDE](#)

David Cameron apela a la BBC a calificar a Hamás de organización terrorista.

El primer ministro británico apelaba ayer a la BBC a describir a Hamás como una organización terrorista, reavivando una acusación de que la corporación evita una descripción válida del grupo islamista que mantiene rehenes israelíes. Este llamamiento se produce después de que el grupo publicara un video de un rehén británico-israelí que, según dice, murió después de resultar herido en un ataque aéreo israelí. [THE GUARDIAN](#)

Dentro de Israel, es una guerra muy diferente

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el abismo de perspectiva entre Israel y el mundo exterior, con pocas o ninguna imagen de las víctimas de Gaza en la televisión israelí. Mientras la televisión israelí muestra cómo se desarrolla la guerra en Gaza, gran parte del resto del mundo está viendo otra diferente, con imágenes de la destrucción causada por los ataques aéreos israelíes en el enclave densamente poblado y, a veces, imágenes espantosas de palestinos muertos en los combates.

Rafah, un cerrojo estratégico en el corazón del conflicto palestino-israelí

Artículo de [LE MONDE](#) sobre la variación del estatus de Rafah como el punto de cruce entre el Sinaí y la franja de Gaza, que el ejército israelí acaba de conquistar, dependiendo de los caprichos de la geopolítica de Oriente Próximo.

“Aislado en el extranjero, dividido en casa: ahora Rafah plantea una dura elección para Israel”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre la decisión de Benjamín Netanyahu de atacar la ciudad de Rafah, a pesar de las advertencias de sus aliados, mientras el primer ministro israelí considera esencial dicho ataque para lograr la “victoria total”, lo que le ha llevado el aislamiento global más significativo en la historia de Israel.

“Biden rompe una promesa de 2004 a Israel”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la promesa del presidente George W. Bush hace veinte años al primer ministro israelí Ariel Sharon de que EEUU “lideraría los esfuerzos” contra el terrorismo, para facilitar la retirada de Gaza, y que ahora Biden ha hecho trizas, con su anuncio de



detener la entrega de armas, lo que podría tener consecuencias catastróficas incluso si Israel prevalece en Gaza.

“Joe Biden orgulloso de ser “sionista” desde 1973”

Crónica de [LE MONDE](#) sobre la determinación de Joe Biden de permanecer fiel a un compromiso de más de medio siglo en favor de Israel.

GUERRA EN UCRANIA

Las fuerzas rusas avanzan más hacia el norte de Ucrania.

Las tropas rusas, respaldadas por aviones de combate, artillería y drones letales, han cruzado la frontera nororiental de Ucrania en los últimos días y se han apoderado de -al menos- nueve aldeas y asentamientos, y más kilómetros cuadrados por día que en casi cualquier otro punto de la guerra. Y con las tropas ucranianas superadas en número, exhaustas y ahora en retirada cerca de Járkov, muchos ucranianos se preguntan si la guerra ha empeorado significativamente. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Ucrania se enfrenta a una situación “difícil” en la región de Járkov, según afirma su jefe militar.

El máximo mando militar de Ucrania, el coronel general Oleksandr Syrskyi, admitía ayer que la situación en la región nororiental de Járkov era “difícil”, mientras Rusia continuaba su ataque en la zona y Moscú afirmaba haber capturado varias aldeas más. Las fuerzas rusas han avanzado más hacia la región de Járkov durante el fin de semana, en una medida que, según los analistas, tenía probablemente como objetivo alejar a las unidades ucranianas de la línea del frente oriental, más que un intento de tomar la segunda ciudad más grande del país. Más de 4.000 personas han sido evacuadas de las zonas fronterizas de la región de Járkov, según indicaba ayer el gobernador local, tras la ofensiva transfronteriza rusa que comenzó el viernes. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE FIGARO](#)

Rusia afirma haber neutralizado 31 drones ucranianos.

Rusia afirmaba este lunes haber neutralizado durante la noche 31 drones ucranianos en varias regiones del país y en Crimea. La defensa antiaérea rusa ha destruido concretamente 12 drones sobre la región de Belgorod, fronteriza con Ucrania, que ya fue objetivo ayer de un ataque ucraniano que dejó 15 muertos, según fuentes del ministerio de defensa ruso. [LE FIGARO](#)

El bombardeo ruso a Ucrania es más letal que nunca

El empeoramiento del desempeño de las defensas aéreas de Ucrania se produce mientras Rusia aumenta los ataques con drones y misiles, y dispara armas más difíciles de alcanzar, como misiles balísticos. Kiev también se está quedando sin



municiones para los sistemas *Patriot* suministrados por Occidente, que han sido su mejor defensa contra tales ataques. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Al norte de la ciudad ucraniana de Járkov, el ejército ruso ha abierto un nuevo frente.

Reportaje de [LE MONDE](#) sobre la ofensiva rusa en Jarkov, la segunda ciudad de Ucrania, donde el estado mayor ucraniano ha reconocido que “el enemigo está experimentando éxitos tácticos”, y aunque dicha ofensiva no es una sorpresa, los signos de falta de preparación ya están causando controversia dentro de las fuerzas ucranianas.

“Les decimos que se vayan”: la vida civil al borde del avance ruso en el este de Ucrania.

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) sobre los habitantes de la ciudad ucraniana de Chasiv Yar, actual objetivo de Rusia en el este de Ucrania, los cuales intentan sobrevivir bajo los bombardeos a la sombra de la línea del frente.

La brigada Azov, una vez más en el centro de los combates en Donbass.

Reportaje de [LE MONDE](#) sobre el regimiento de combatientes ucranianos que defendió Mariupol en la primavera de 2022, luchando en las entrañas de la fábrica metalúrgica de Azovstal, antes de la rendición y la salida de sus hombres al cautiverio, ascendido al rango de brigada, cuyo número debe pasar de 1.500 a 7.000 hombres.

Putin destituye a Sergei Shoigu como ministro de defensa de Rusia, en una reorganización de la seguridad.

El presidente ruso ha destituido a su antiguo aliado Sergei Shoigu como ministro de defensa en la reorganización más significativa del mando militar desde que las tropas rusas invadieron Ucrania hace más de dos años. En un anuncio por sorpresa, el Kremlin señalaba que Andrei Belousov -ex viceprimer ministro especializado en economía- reemplazará a Shoigu, después de que el gasto de guerra de Rusia hubiera aumentado enormemente. Asimismo, un ex espía de línea dura y uno de los colaboradores más cercanos de Putin que ha dirigido el consejo de seguridad desde 2008, Nikolai Patrushev, asumirá un nuevo cargo no especificado. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

Belousov aportará rigor económico al gasto de defensa ruso.

La sorpresiva elección de Belousov por parte de Putin para dirigir el ministerio de defensa indica que Putin quiere un cambio importante en el manejo de su invasión de Ucrania desde hace dos años, según personas que conocen a ambos hombres, así como analistas rusos. El nombramiento de este defensor de



la política industrial estatista y un tecnócrata sin base de poder propia indica que Putin quiere un control más estrecho sobre el gasto récord en defensa de Rusia, de 10,8 billones de rupias (118.500 millones de dólares), y un funcionario dócil y sensato para llevarlo a cabo. [FINANCIAL TIMES](#)

¿Quién es Andrei Belousov, el nuevo ministro de Defensa ruso?

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre el nuevo ministro de defensa ruso -un economista, doctor en ciencias económicas, y matemático, sin formación militar, pero se inscribe en el deseo de innovación deseado por Vladimir Putin.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-REINO UNIDO

Reino Unido, una potencia militar frustrada.

Artículo de [LE MONDE](#) sobre la intención de Reino Unido de mantener su condición de fuerza armada importante en el mundo, aunque sus esfuerzos vinculados a los conflictos en Ucrania y Oriente Medio han puesto de relieve sus debilidades y planteado dudas sobre sus capacidades. Mientras en la década de 1960, cuando el gasto en defensa todavía representaba el 7% del PIB británico, la armada desplegó ocho portaaviones, 54 submarinos y 156 destructores y fragatas, con 40.000 personas empleadas en Portsmouth, ahora sólo cuenta con 10 submarinos (seis de ataque, cuatro lanzadores de misiles nucleares), 17 fragatas y destructores y, en Portsmouth, 10.000 personas trabajan directamente para ella o para los fabricantes Rolls-Royce y BAE Systems.

-EJÉRCITO EEUU

El ejército estadounidense envía suministros a Haití en preparación para una fuerza de seguridad extranjera.

La fuerza aérea estadounidense ha comenzado a transportar contratistas y equipos civiles a la capital haitiana con la esperanza de que pueda ser desplegada una fuerza policial internacional largamente demorada para restaurar el orden en un país dominado por bandas violentas. Varios aviones militares estadounidenses han llegado al aeropuerto de Puerto Príncipe en los últimos días, según el Mando Sur de EEUU, cuartel general del Pentágono con sede en Miami para las fuerzas estadounidenses en América Latina. [FINANCIAL TIMES](#)



ÁFRICA: SAHEL (CHAD) - SUDÁN

Elecciones presidenciales en Chad: Succès Masra pide la cancelación de la votación.

Succès Masra, que quedó segundo en las elecciones presidenciales en Chad el pasado 6 de mayo, anunciaba ayer haber presentado una solicitud al Consejo Constitucional para anular la votación que dio la victoria al presidente de transición y líder de la junta militar, Mahamat Idriss Déby Itno. [LE MONDE](#)

Muerte, enfermedad y desesperación mientras los combates se acercan a la asediada ciudad sudanesa.

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) sobre Darfur, al borde de otro desastre mientras se intensifican los combates en torno a El Fasher, la capital del estado de Darfur del Norte, atrapando a un millón de personas en la última ciudad de la región no controlada por las Fuerzas de Apoyo Rápido.

“La opinión del *Observer* sobre la guerra civil de Sudán: un desastre humanitario que decidimos ignorar”

Editorial del *Observer* ([THE GUARDIAN](#)) sobre la falta de atención de Occidente a la situación en Darfur, donde la limpieza étnica y los crímenes de guerra han dejado a 25 millones de personas en situación de necesidad urgente.

EUROPA: ELECCIONES LITUANIA – EXPANSIÓN UE – ELECCIONES CATALUÑA

Lituania se prepara para la segunda vuelta de las elecciones presidenciales, con el actual favorito Nauséda.

El presidente de Lituania, Gitanas Nauséda, parece encaminado a un segundo mandato tras una primera ronda de votaciones, tras obtener el 44% de los datos emitidos en las elecciones del ayer, según mostraban los datos de la comisión electoral, tras una campaña dominada por la guerra en Ucrania y los temores sobre la vecina Rusia. Gitanas Nauséda y su primera ministra Ingrida Simonyte se enfrentarán en la segunda vuelta de las elecciones presidenciales el 26 de mayo. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

“Tres lecciones centroeuropeas para la expansión a Ucrania y los Balcanes”

Tribuna de [LE MONDE](#) sobre la tensión geopolítica entre el Este y Occidente, donde siguen ancladas las instituciones y el poder económico, cuya superación será el gran desafío de una futura expansión hacia el Este de la UE.



La prensa internacional se hace eco de los resultados de las elecciones catalanas, en las que el PSC parece el claro ganador, aunque lejos de alcanzar la mayoría:

“Los partidos separatistas perderán poder en las elecciones regionales catalanas, según las encuestas” [THE GUARDIAN](#)

“La victoria socialista en Cataluña marca un límite bajo la turbulencia separatista” [FINANCIAL TIMES](#)

“Los socialistas españoles ganan las elecciones catalanas dominadas por la amnistía para los separatistas” [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

“Elecciones en Cataluña: los independentistas pierden la mayoría” [LE MONDE](#)

“En Cataluña, los independentistas pierden la mayoría ante los socialistas de Pedro Sánchez” [LE FIGARO](#)

Asimismo, [LE FIGARO](#) recoge el anuncio del líder independentista catalán, Carles Puigdemont, de presentar su candidatura al nuevo Parlamento catalán elegido ayer para formar un gobierno minoritario que reúna a los partidos separatistas.